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Résumé :  

Notre étude porte sur l'élaboration de constitutions et la transition 
démocratique dans le monde arabe, et propose une étude comparative des 
expériences de l'Algérie en 2016 et de l'Égypte en 2014. Elle s'intéresse 
d'abord à la mesure dans laquelle les crises structurelles impactent 
l'élaboration de constitutions dans la région arabe (Algérie, Égypte) et dans 
quelle mesure les réformes constitutionnelles dans ces pays accompagnent le 
processus de transition démocratique. L'élaboration de constitutions fait 
souvent  suite  à  des  transformations  politiques,  des  révolutions,  des  coups  
d'État et des phases de transition. Ce n'est pas le cas en Algérie, 
contrairement à l'élaboration de la constitution égyptienne en 2014, qui a 
suivi la révolution du 25 janvier 2011. C'est là la différence fondamentale 
entre l'Algérie et l'Égypte. Cette étude explore le concept de constitution 
démocratique comme mécanisme de transition démocratique, considérant 
cette dernière comme une constitution consensuelle fondée sur des 
fondements et des normes institutionnelles (une constitution des institutions, 
et non une constitution des individus), garantissant les droits et libertés 
publics, consacrant le principe de séparation des pouvoirs, exprimant la 
volonté de la société et consolidant le projet démocratique. Dans le monde 
arabe, une constitution démocratique reste tributaire de la volonté politique 
et de la mesure dans laquelle les individus au sein du système politique 
adhèrent à ces dispositions et les mettent en œuvre. 
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Abstract: 

Our study focuses on constitution-building and democratic transition in 
the Arab world, a comparative study of the experiences of Algeria in 2016 
and Egypt in 2014. This study begins with a fundamental question regarding 
the extent to which structural crises impact constitution-building in the Arab 
region (Algeria, Egypt) and the extent to which constitutional reforms in these 
countries accompany the democratic transition process. Constitution-building 
often follows political transformations, revolutions, coups, and transitional 
phases. This is not the case in Algeria, unlike the drafting of the Egyptian 
constitution in 2014, which followed the January 25, 2011 revolution. This is 
the fundamental difference between Algeria and Egypt. This study attempts to 
explore the concept of a democratic constitution as a mechanism for 
democratic transition, considering the latter a consensual constitution built on 
institutional foundations and standards (a constitution of institutions, not a 
constitution of individuals), guaranteeing public rights and freedoms, 
enshrining  the  principle  of  separation  of  powers,  expressing  the  will  of  
society, and consolidating the democratic project. In the Arab world, a 
democratic constitution remains dependent on political will and the extent to 
which individuals within the political system adhere to and implement these 
provisions. 
 Keywords: Constitution, Democratic Constitution, Democratic Transition, 
Political Reforms, Arab Spring. 
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